

Chíara a las focolarinas y a los focolarinos en formación:

¿Qué es el focolar?

(...)

El focolar. ¿Qué es el focolar? ¿Qué llegó a ser, más tarde, el focolar?

Es la unidad básica del Movimiento de los Focolares. Es como, en los relojes mecánicos, el rubí, es una nueva realidad, jamás vista en la tierra, que la Virgen inventó, en primer lugar, para santificar a las personas, para saciar esa sed.

Recuerdo que, cuando hacía ejercicios espirituales, pensaba: "ahora me siento llena de entusiasmo. Vuelvo a casa. Iba a hacer las compras, estudiaba y era feliz durante quince días; pero después iba disminuyendo, disminuyendo cada vez más. Y yo decía: "¡Necesitaría un tipo de vida en la que estuviese en ejercicios las 24 horas del día!". Esto es el focolar, el focolar, esto era el focolar.

El focolar existe para santificar a las personas; esa es su primera finalidad. Y ustedes saben que, para santificarse es necesario que el "hombre viejo" muera; y sí, ¡no hay nada que hacer! Es necesario que muera. Si no muere ahora, muere después en el purgatorio. Es necesario que el "hombre viejo" muera. Y ¿cómo? es necesario que muera el modo de ver, el modo de amar y el modo de querer del "hombre viejo" y dejar que viva Jesús en nosotros. Pero ¿quién es Jesús? Jesús es el Amor.

Así como la llama de la vela arde a costa de la cera, en nosotros la llama del amor de Dios vive a costa del "hombre viejo"; el hombre viejo muere, si está encendida la llama del amor. Bien, yo veía con mis compañeras que en el focolar no teníamos una sola llama sino dos. Estábamos -como nosotros decimos- entre dos fuegos: Jesús dentro de nosotros, que se abría camino a medida que amábamos, y Jesús en medio de nosotros. Por consiguiente, entre dos fuegos, ¿comprendes? Es evidente que no hay nada que hacer, no te puedes escapar.

De hecho, escribimos más tarde también en los Estatutos del Movimiento, etc., que la norma de las normas, es decir, prácticamente, la regla de las reglas es: "Donde dos o más están unidos..."; o sea, nuestra regla es Jesús, nuestra regla es Jesús

(...)